

MONITOREO VESPERTINO

IECM

El pasado 17 de agosto el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevó a cabo la jornada presencial de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. En su organización se contó con el apoyo de la ciudadanía capitalina en diferentes momentos: al presentar proyectos; al participar como especialistas en los órganos dictaminadores de alcaldía; al emitir su opinión, tanto en la jornada anticipada o en las mesas receptoras; como responsable de alguna mesa o como observadora electoral. En la presentación de proyectos también participaron la niñez mayor de 6 años y las adolescencias. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Arrancan las 16 Asambleas Comunitarias Informativas, dirigidas a instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital del país, que organiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. La Alcaldía Iztapalapa será la primera sede de estas asambleas, que tienen como finalidad la Consulta Indígena 2025 sobre acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El primero de septiembre, México ingresó a una nueva era en su historia judicial. Por primera vez, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciará funciones con ministros "elegidos" en un supuesto proceso de votación "popular" organizado por la autoridad electoral. Las comillas en las palabras "elegidos" y "popular" son obligadas, pues ni hubo realmente una elección ni esta fue popular. No sólo participó un número pequeño de personas, sino que muchos de quienes lo hicieron fueron inducidos a votar en cierto sentido. [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#)

Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reconocieron que hubo una fuerte corriente que apostaba al fracaso de la reforma y elección judicial, así como destacaron que se encuentran preparados, con la nueva integración de la Sala Superior, para las elecciones del 2027. La aún presidenta del TEPJF, Mónica Aralí Soto Fregoso, afirmó que México hoy tiene una democracia plena con un estándar muy por encima de otros países, por lo que las nuevas personas juzgadoras tienen la obligación y el deber de mejorarla siempre conforme a la demanda y exigencia de la sociedad. [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#)

México llevó a cabo el 1 de junio de 2025 sus primeras elecciones judiciales, en las que cerca de 100 millones de ciudadanos estaban convocados para elegir jueces y magistrados. Sin embargo, la participación apenas alcanzó el 13%, según datos oficiales del Instituto Nacional Electoral (INE), en un proceso que estuvo marcado por el desconocimiento de los candidatos y la complejidad del voto. [Movimiento Antorchista CDMX \(sitio\)](#)

El ejercicio del cargo de presidenta de la Sala Superior (SS) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que detenta la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, a partir del día 1 de

septiembre y hasta el 31 de octubre del presente año, viola la Constitución. En efecto, conforme al artículo 99 de la Carta Magna (reformado por la inconstitucional mayoría oficialista en la Cámara de Diputados) la presidencia será ejercida, por un periodo de dos años, por el candidato(a) que obtenga el mayor número de votos en la elección, posteriormente ejercerán ese cargo, por el mismo periodo, los candidatos que sigan en orden decreciente de votación. [Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Itzel Castillo, adelantó que el lunes 8 de septiembre recibirán el paquete Económico. Bueno, el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal adelantó que el Presupuesto para el 2026 sufrirá recortes significativos, aunque aclaró que no alcanzarán, esos recortes los programas sociales. Están considerando, incluso adelantar los recortes al INE en la próxima reforma Electoral donde se contempla eliminar el 50 por ciento de dinero a los partidos, la desaparición de los órganos estatales electorales OPLES y más. [Índice Corporativo \(Sitio\)](#)

En la inauguración del Encuentro Nacional de Magistraturas Electorales 2025, la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso, afirmó que México cuenta con una democracia plena, con un estándar "muy por encima de otros países". Desde la Sala Superior, el magistrado Gilberto Bátiz García instó a conjuntar esfuerzos para consolidar la reforma electoral y preparar el terreno rumbo a 2027. [La Gazzetta DF \(Sitio\)](#)

En entrevista, Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y diputada federal de Acción Nacional, compartió su visión y agenda como líder de la Cámara Baja. López Rabadán destacó la importancia de la pluralidad y el respeto institucional en su gestión, subrayando que su papel es representar a todos los legisladores, independientemente de su partido, y garantizar un debate respetuoso y constructivo. [Canal 8.1 Herald TV](#)

INE

A escasas semanas de entrar en funciones la nueva e histórica integración del Poder Judicial en Tamaulipas, hay magistrados electos que todavía pelean ante la Sala Superior del TEPJF el retiro de multas que les fueron impuestas por irregularidades y omisiones en la presentación de sus informes de gastos de campaña. [Milenio \(sitio\)](#)

En sesión pública reciente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se sometió a nuestra consideración un proyecto de sentencia que pretendía anular la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SUP-JIN-194/2025). El planteamiento descansaba en la supuesta existencia de una estrategia ilícita: la distribución y uso de "acordeones" con los que, presuntamente, se habría manipulado la voluntad del electorado. [Proceso \(sitio\)](#)

TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha declarado haber cumplido con su misión, a pesar de las expectativas de fracaso en la elección del Poder Judicial. La magistrada presidenta del TEPJF enfatizó que no se puede considerar un sistema democrático si se intenta anular la votación y se buscan pretextos para limitar el ejercicio del derecho ciudadano a decidir. Gilberto de Guzmán Bátiz, próximo magistrado presidente del tribunal, destacó la responsabilidad de los

nuevos integrantes del Poder Judicial en la construcción de la democracia, enfrentando el desafío de implementar la reciente reforma electoral en su totalidad. [Canal 11 Once](#)

Mónica Soto, Presidenta Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha instado a los nuevos juzgadores a fortalecer la democracia en respuesta a las demandas de la sociedad. Soto destacó los logros de la judicatura electoral en el reciente proceso electoral, pero subrayó la necesidad de adaptarse a los cambios en el modelo electoral y afrontar nuevos retos para desempeñar eficazmente su papel como impartidores de justicia. [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [La Gazzetta DF \(Sitio\)](#)

En el marco del Encuentro Nacional de Magistraturas Electorales 2025, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) presentó a Alfonsina, una asistente virtual creada con inteligencia artificial que transforma la manera de consultar información en materia jurídicoelectoral; innovación tecnológica al servicio de la sociedad. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

Luego de cumplir la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación derivada de la denuncia por violencia política de género de la diputada Diana Karina Barreras, la ciudadana Karla Estrella llevará su caso a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). [Proceso \(sitio\)](#)

CDMX

De las 11 estaciones que contempla la Línea 5 del Cablebús, 6 se encontrarán en la alcaldía Álvaro Obregón, anunció la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Durante la jornada de atención ciudadana Casa por Casa en el pueblo de San Bartolo Ameyalco, Brugada Molina indicó que recorrer la ruta entre las estaciones Mixcoac y San Bartolo requerirá de un tiempo de 37 minutos. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

La CDMX ya resiente los efectos del cambio climático, con un 2024 con récord de altas temperaturas y un 2025 lleno de lluvias, afirmó la Jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada. Informó que se trabaja en la construcción del Programa de Acción Climática en la Ciudad de México. Reiteró que desde el Gobierno local se busca reducir al 50 por ciento los residuos de la Ciudad, rumbo a 2030 y que la capital requiere un cambio de modelo de gestión hídrica. [Megalopolis \(Sitio\)](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que el 11 de junio de 2026 será un día festivo en la Ciudad de México debido a la inauguración del Mundial de fútbol. [Excélsior \(Sitio\)](#)

El Sistema de Transporte Colectivo Metro cumplió 56 años, el 4 de septiembre de 1969 inició operaciones la Línea 1 del Metro en el tramo Zaragoza-Chapultepec, con 12.66 km y 16 estaciones. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, y el Director General del Metro, Adrián Rubalcava Suárez, encabezan la estrategia para fortalecer el mantenimiento y garantizar un servicio seguro y eficiente. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

La Línea 3 del Metro de la Ciudad de México, que conecta de Indios Verdes a Universidad, entrará en un proceso de modernización a partir de 2025. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que los trabajos iniciales se realizarán en horario nocturno, por lo que no habrá cierres de estaciones durante este año. [InfoPoder \(Sitio\)](#)

El Gobierno de la Ciudad de México informó que a partir del próximo martes 9 de septiembre iniciará el registro para acceder al programa Seguro de Desempleo, mediante el cual se otorgará un apoyo económico mensual de 3,439.46 pesos, hasta por un máximo de tres meses. El beneficio está dirigido a personas desempleadas residentes en la capital, de entre 18 y 64 años 9 meses de edad, que hayan perdido su empleo formal de manera involuntaria a partir del 1 de enero de 2023. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

Tras un mes de intensa participación ciudadana, el Gobierno capitalino concluyó los foros y diálogos organizados en el marco del Bando 1 "Por una Ciudad Habitable y Asequible con Identidad y Arraigo Local", iniciativa presentada por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, el pasado 16 de julio. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Para Andrés Atayde, coordinador de Acción Nacional en el Congreso local, su principal prioridad al frente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) es apuntalar la productividad legislativa. Su propósito es lograrlo a través de consensos y acuerdos de fuerzas políticas. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México ha propuesto ampliar la licencia de paternidad a 45 días naturales con goce de sueldo, la legislación federal mantiene cinco días. El camino hacia las licencias de paternidad extendidas requiere superar resistencias culturales y económicas, pero representa una inversión en el futuro de la sociedad del país. [El Universal \(sitio\)](#)

Transportistas concesionados, agrupados en la organización "Movilidad de Vanguardia" en la Ciudad de México demandan un incremento de dos pesos a la tarifa del transporte público y la implementación de un subsidio a la movilidad con el fin de mitigar la crisis financiera que atraviesa el gremio. [Excélsior \(Sitio\)](#)

Xóchitl Bravo, coordinadora de los diputados locales de Morena, aseguró que la Jefa de Gobierno ha implementado diversas acciones y programas en servicios urbanos en vías primarias como el bacheo nocturno y en octubre inicia la repavimentación de todas las avenidas. Resaltó que el Congreso de la Ciudad de México aprobó un 8.8% más de apoyo de presupuesto público para las alcaldías, el cual tendría que complementar las acciones realizadas por el gobierno capitalino. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

El Diputado Pablo Trejo Pérez, Presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso de la Ciudad de México, presentó una propuesta para reactivar la zona metropolitana mediante un Fondo Metropolitano más eficiente, orientado a fortalecer la conectividad, la movilidad y el desarrollo urbano de la capital y sus municipios colindantes. [Avenida Juárez CDMX \(sitio\)](#)